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FORZA ITALIA A MARINO E AI
CASTELLI ROMANI: FINALMENTE SI 
NOMINANO I SEGRETARI COMUNALI

Le 150.000 tessere in Italia, 
di cui ben 900 a Marino, 
rappresentano un dato 

significativo per Forza Italia. 
Stiamo lavorando per miglio-
rare questi numeri, confer-
mando il trend di solida e con-
sistente crescita progressiva 
del partito sui diversi territori. 
Questa fase congressuale mi 
vede personalmente impe-
gnato ad accompagnare tutti 
i Comuni dei Castelli Romani 
verso una soluzione unitaria, 
come già accaduto nei giorni 
scorsi a Rocca Priora e a Ca-
stel Gandolfo, dando ausilio 
e ulteriore impulso all’opera 
meticolosa del Segretario Pro-
vinciale, On. Alessandro Batti-
locchio, tramite il mio ruolo di 
Consigliere Nazionale. Forza 
Italia ha bisogno di ampliare 
i propri orizzonti, andando a 
intercettare e includere anche 
inedite e interessanti figure, 
con energie nuove, prove-
nienti dalla società civile e che 
intendano avvicinarsi alla po-
litica. Tuttavia, a Marino sono 
state presentate due diverse 
mozioni al Congresso dello 
scorso 12 aprile. È risultato 

Segretario comunale l’Avvo-
cato Simone Pierpaolini, un 
profilo nuovo e giovane, non-
ché un apprezzato professio-
nista, che rispecchia i valori di 
Forza Italia. Il nostro buon la-
voro sui territori dimostra che 
siamo degni rappresentanti 
dei valori moderati, cattolici 
ed europeisti nel centrode-
stra, nonostante un contesto 
internazionale davvero com-
plesso sotto il profilo geopo-
litico ed economico. Non si 
ferma, quindi, il nostro lavoro 
per rafforzare anche a Marino, 
come in tutti gli altri territori 
del quadrante castellano, una 
classe dirigente forzista che 
abbia fame di buona politica 
per fare sempre meglio, dan-
do risposte concrete alle co-
munità e approfondendo le 
istanze dei cittadini. Il nostro 
impegno sta, quindi, nel fare 
sintesi in tutti i Comuni, par-
lando con una sola voce, ben 
consapevoli dell’importanza e 
dell’utilità del confronto inter-
no, talvolta anche aspro. Se-
gnale, questo, evidente di un 
partito che intende prosegui-
re il suo lavoro nel nome della 
sana e della buona politica. Il 
nuovo Segretario comunale, 
vicino all'attuale Amministra-
zione, saprà ascoltare e dare 

il giusto valore a chi, in un 
partito libero e democratico 
come Forza Italia, vorrà pro-
porre idee e concetti diversi 
da quelli della maggioranza. 
Forza Italia ha la stoffa e le ca-
ratteristiche adatte per essere 
un punto cardine in ogni coa-
lizione e consentire al centro-
destra di essere protagonista 
in tutti i Castelli Romani, Ma-
rino compresa. Ci impegnere-
mo al massimo per raggiun-
gere questo obiettivo!

di Stefano Cecchi
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Quest’anno, per celebra-
re la Donna in occasio-
ne dell’8 Marzo, tutto 

il territorio comunale è stato 
coinvolto in un susseguirsi di 
appuntamenti, che hanno ri-
scosso una grande partecipa-
zione e che hanno inteso sot-
tolineare tutti gli aspetti che 
contraddistinguono la donna: 
dalla sua creatività all’ingegno, 
senza dimenticare la sua sen-
sibilità e la sua fragilità. Corso 
Trieste è sztato lo scenario di 
spettacoli, mostre, musica e 
attività dedicate a tutte le fa-
sce di età per “Il Giorno della 
Mimosa”, organizzato in col-
laborazione con la Pro Loco 
di Marino. In chiusura, anche 
l’esibizione al pianoforte di 
Gianni Nocenzi, celebre mu-
sicista del Banco del Mutuo 

GIORNATA INTERNAZIONALE 
DELLA DONNA
Il racconto degli eventi sul territorio

Soccorso. La Commissione Pari 
Opportunità, con il Presidente 
Paola Testi, insieme alla Poli-
zia Locale ha, invece, promos-
so l’informazione dedicata al 
Numero Unico Antiviolenza 
e Antistalking e agli sportelli 
antiviolenza e, dopo la targa 
“La violenza è l’ultimo rifugio 
degli incapaci” apposta sulla 

di Anna Paola Polli

L'Amministrazione comunale e i Consiglieri della Commissione Pari Opportunità dopo la scoperta della nuova targa apposta sulla panchina rossa di Cava dei Selci

panchina rossa di Cava dei Sel-
ci, ha animato la Sala Lepanto 
con la mostra “L’Ingegno Fem-
minile”, che ha riscosso molta 
curiosità. “In questa giornata – 
queste le parole dell’Assessore 
alla Cultura Pamela Muccini 
– abbiamo scelto di celebrare 
la donna attraverso le sue doti, 
legate all’arte e all’ingegno, con 

Il Vicesindaco Minucci e l'Assessore Muccini
in Corso Trieste durante l'iniziativa organizzata
con la Pro Loco di Marino

Eventi nel territorio
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I Consiglieri Silvani, Testi e Cornacchia (Commissione Pari Opportunità) con gli agenti di Polizia Locale a Santa Maria delle Mole

una mostra presso la Sala Le-
panto a cura della Commissione 
Pari Opportunità e il susseguirsi 
delle artiste su Corso Trieste a 
cura della Pro Loco di Marino, 
che hanno dato vita a uno spet-
tacolo a cielo aperto. La sensi-
bilità propria della donna è da 
sempre musa ispiratrice dell’ar-
te e, allo stesso tempo, la sua te-
nacia e la sua forza si traducono 
nell’ingegno dell’arte. L’intento è 
stato proprio quello di svelarne 
tutti gli aspetti, offrendo spunti 
di riflessione sulla sua capa-
cità di essere Donna”. “È stata 
davvero una bella giornata di 
festa, in cui abbiamo celebrato 
la Giornata Internazionale della 
Donna con tanta partecipazio-
ne – ha sottolineato il Sindaco 
Stefano Cecchi –. È stato un 
segnale bello e importante, che 
ci porta a riflettere su quanto sia 
ancora necessario continuare a 
lavorare per divulgare rispetto e 
informazione, non solo in que-
ste occasioni. Ringrazio la Pro 

Loco di Marino e il Consigliere 
Paola Testi per aver dato seguito 
a tutte queste bellissime iniziati-
ve, che hanno colorato di giallo, 
con le loro mimose, tutto il terri-
torio. Auspichiamo che il futuro 
possa rispecchiarsi in un mondo 
più rispettoso e che porti avanti 
le necessità delle Donne, a cui 
dobbiamo tutti la nostra vita”.

Il Sindaco Cecchi durante il suo intervento al termine della mostra nella Sala Lepanto

Eventi nel territorio
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La Processione con la Statua di San Giuseppe

FESTA PATRONALE
DI SAN GIUSEPPE
Officiate le celebrazioni solenni

Dal 19 al 23 marzo si è 
tenuta, nel territorio di 
Frattocchie, la tradizio-

nale Festa Patronale in onore 
del Santo Patrono San Giusep-
pe. Mercoledì 19 marzo, presso 
la Parrocchia di San Giuseppe 
Sposo, S.E. Mons. Vincenzo 
Viva, Vescovo della Diocesi 
di Albano, ha officiato le ce-
lebrazioni solenni assieme al 
Parroco della Parrocchia di San 
Giuseppe Sposo Don Patricio 
Cedeno Vargas, Vicario territo-
riale di Marino. Il Comune di 
Marino era presente alle cele-
brazioni con una rappresen-
tanza di Consiglieri e Assessori 
e con il Sindaco Stefano Cec-

di Anna Paola Polli

Eventi nel territorio
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Il saluto tra Mons. Viva e il Sindaco Cecchi

chi. “Oggi (mercoledì 19 mar-
zo, ndr) siamo qui per celebra-
re non solo San Giuseppe, ma 
anche la nostra comunità, che 
ogni anno si unisce con gran-
de fervore per onorare questa 
tradizione – ha commentato 
a margine dell’evento il Pri-
mo Cittadino Stefano Cecchi 
–. È un momento di profonda 
spiritualità e di coesione socia-
le, che dimostra il forte legame 
tra la nostra storia, la nostra 
fede e la nostra identità. La Fe-
sta Patronale di San Giuseppe 
è una manifestazione che ci ri-
corda l’importanza delle radici 
e della famiglia. Come Ammi-
nistrazione siamo orgogliosi 
di sostenere questa iniziativa 
e di essere al fianco dei cittadi-
ni in questa giornata di festa e 
riflessione”. Venerdì 21 marzo, 
presso il campetto polivalente 
della Parrocchia, in tanti han-
no partecipato alla “Serata di 
Fraternità”, organizzata in col-
laborazione con l’ASD Stardust 
Sporting Center di Alessandro 
Persichini e Alessandra Di Pa-
squale. Sabato 22 marzo, in-
vece, il Sindaco ha preso parte 
alla Santa Messa, celebrata da 
Don Patricio, e alla Processio-
ne, insieme agli Assessori Bru-
no Orazi e Franco Marcaurelio 
e al Consigliere Franco Barto-

loni. La Statua di San Giuseppe, 
accompagnata da momenti di 
preghiera e di raccoglimento, 
ha percorso Via Palaverta fino 
a Via Appia Antica, per poi ri-
prendere Via Nettunense e tor-
nare in Parrocchia, presso il Te-
atro, dove, infine, si è tenuta la 
“Cena di Fraternità”, una cena 

all’insegna della gioia e della 
convivialità, coordinata insie-
me all’Osteria “Trinca” e anima-
ta dal duo “I Roma – Ieri e oggi”, 
formato da Moreno Pazzaglini 
(voce) e Roberto Bussaglia 
(chitarra classica), che hanno 
allietato i presenti eseguendo 
canzoni e stornelli romani.
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Eventi nel territorio
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Il Sindaco Cecchi con i colleghi Di Bernardo (Grottaferrata) e Bertucci (Nemi)
alla 425a Fiera Nazionale di Grottaferrata

Nemi, il Ministro Lollobrigida con il Sindaco Cecchi e gli altri Amministratori locali
alla cerimonia di apertura di “Castelli Romani Città Italiana del Vino” 2025

MARINO ONORA “SUA MAESTÀ” 
IL VINO
L’Amministrazione comunale presente a Roma, Grottaferrata e Nemi:
tanti gli eventi con il “nettare degli dèi” grande protagonista

Nell’ultimo mese sono 
stati molti gli eventi che 
hanno visto il vino come 

grande protagonista. Martedì 
18 marzo, presso la Camera di 
Commercio di Roma, alla pre-
senza del Presidente della Re-
gione Lazio Francesco Rocca 
e dell’Assessore regionale al 
Bilancio, all’Agricoltura e alla 
Sovranità Alimentare Giancar-
lo Righini, si è tenuta la confe-
renza stampa dal titolo “Il Lazio 
al Vinitaly 57”. “Nel Lazio, luogo 
dalla lunga storia vitivinicola, la 
passione per il vino s’intreccia 
con la cultura, la tradizione e 
l’innovazione – ha commenta-

di Luca Rossetti

to il Primo Cittadino Stefano 
Cecchi, presente all’evento in-
sieme all’Assessore alle Attività 
Produttive Rinaldo Mastantuo-
no – e Marino, con la sua storica 
Sagra dell’Uva, giunta ormai 
al traguardo del Centenario, 
ne è uno dei capisaldi per tutta 
la Regione. Siamo certi che la 
partecipazione al Vinitaly, una 
delle fiere più importanti a li-
vello mondiale, sia un riflettore 
puntato sulla nostra qualità e 
porterà grandi benefici a tutte le 
aziende che lavorano ogni gior-
no con passione e dedizione per 
mantenere alta la qualità del 

Cultura e Territorio
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nostro vino”. Sabato 22 marzo 
è stata, invece, la volta dell’i-
naugurazione della 425a Fiera 
Nazionale di Grottaferrata. Alla 
cerimonia, presenziata dal Sin-
daco Mirko Di Bernardo, non 
è mancata la partecipazione 
del Primo Cittadino marine-
se. “L’inaugurazione di questo 
importante polo fieristico – ha 
detto il Sindaco Stefano Cec-
chi – è sempre un grande even-
to, che avvicina anche curiosi e 
amanti del settore. Tra gli stand, 
quest’anno era presente anche 
uno spazio informativo dedica-
to a ‘Castelli Romani Città Italia-
na del Vino’ 2025. Un orgoglio 
per i Castelli Romani, conteni-
tore unico per tutte le iniziati-
ve del territorio, tra cui questa 
Fiera. Un’occasione unica per 
far conoscere le peculiarità e le 
attrattive che fanno la storia e 
la tradizione dei nostri Comu-
ni”. Sabato 29 marzo, infine, il 
Sindaco ha partecipato a Nemi 
alla cerimonia di apertura di 
“Castelli Romani Città Italiana 

del Vino” 2025, presieduta dal 
Ministro dell’Agricoltura Fran-
cesco Lollobrigida. Era pre-
sente anche Angelo Radica, 
Presidente dell’Associazione 
Nazionale Città del Vino. Per 
tutto l’anno Marino (Comune 
capofila), Nemi (coordinatore), 
Ariccia, Colonna, Frascati, Gen-
zano Grottaferrata, Lanuvio, 
Lariano, Monte Porzio e Velletri 
saranno protagonisti di nume-
rose iniziative legate al mondo 

del vino e al turismo enoga-
stronomico, tra cui, ovviamen-
te, il Centenario della Sagra 
dell’Uva, la più antica d’Italia 
e tra gli eventi più rinomati al 
mondo. “Una vetrina importan-
te – così il Primo Cittadino Ste-
fano Cecchi – per far conoscere 
a tutto il mondo l’eccellenza dei 
nostri vini, la bellezza dei nostri 
territori, la cultura e la tradizio-
ne, che fanno dei Castelli Roma-
ni un posto unico”.

Un momento della conferenza stampa “Il Lazio al Vinitaly 57”

Cultura e Territorio
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BIBLIOTECA COMUNALE
“VITTORIA COLONNA”
L’inaugurazione in occasione della Giornata Mondiale della Poesia

Venerdì 21 marzo, in oc-
casione della Giornata 
Mondiale della Poesia, è 

stata inaugurata la Biblioteca 
comunale “Vittoria Colonna”, 
dove da poco si sono conclu-
si i lavori di riqualificazione, 
che hanno visto il rifacimento 
della struttura con particolare 
attenzione anche agli spazi in-
terni, riorganizzati per render-
la ancora più fruibile. Un luogo 
per rivalorizzare la cultura che 
funga anche come centro po-
lifunzionale, con le numero-
se attività in programma per 
coinvolgere tutte le età. L’e-
vento, alla presenza dell’Am-
ministrazione comunale, si è 
aperto con un incontro spe-
ciale, quello con la poetessa 
marinese “Vittoria Colonna”, in 
collaborazione con l’Associa-
zione Arte e Costumi Marinesi, 
che ha recitato una delle sue 
poesie più iconiche, dedicata 

di Annalisa Petricone al suo grande amore. A crea-
re un’atmosfera unica, come 
a tornare indietro nel tempo 
fino al 1500, il suono del flau-
to, suonato dal Maestro Mario 
Alberti, che ha eseguito un 
brano del repertorio storico. Il 
racconto, a cura dell’Assesso-
re alla Cultura e alla Pubblica 
Istruzione Pamela Muccini, ha, 
poi, ripercorso i passaggi più 
salienti che hanno caratterizza-
to i cambiamenti della struttu-
ra che oggi ospita la Biblioteca, 
una volta “Villa Desideri”, che 
ha, però, lasciato il suo nome al 
parco che la circonda. “Questo 
è un luogo dove fantasia, arte e 
cultura sono le fondamenta del-
la nostra storia – ha evidenzia-
to l’Assessore Pamela Muccini 
–. Questo edificio, che nel tempo 
ha subìto tanti cambiamenti, 
oggi si rinnova e si presenta in 
una veste ancora più accoglien-
te, pronto a nuovi appuntamen-
ti ed eventi con una madrina 
d’eccezione, la nostra ‘Vittoria 

Colonna’, poetessa e donna di 
riferimento culturale per molti 
artisti dell’epoca. La sua spicca-
ta sensibilità ha creato intorno 
a lei un circolo artistico impor-
tante, che ha caratterizzato il 
nostro territorio e, soprattutto, 
la nostra Città”. “Ringrazio l’I.C. 
Marino Centro per aver parte-
cipato con tanto entusiasmo a 
questa mattinata alla scoperta 
della Biblioteca comunale – ha 
detto il Primo Cittadino Ste-
fano Cecchi –. Questo spazio è 
vostro, così come di tutti i ragaz-
zi che vorranno aprirsi non solo 
alle letture: la Biblioteca offre 
molto altro, laboratori, presen-
tazioni e altre novità. Ringrazio 
il Maestro Mario Alberti e l’Asso-
ciazione Arte e Costumi Marine-
si, che non mancano mai di sot-
tolineare con la loro presenza il 
loro affetto per il territorio, e il 
personale comunale per l’impe-
gno profuso”.

Nella foto: il Sindaco Cecchi, l’Assessore Muccini, il Consigliere Tisei, la Presidente
dell’Associazione Arte e Costumi Marinesi Rita Rufo e le insegnanti

Il Maestro Mario Alberti accompagna al flauto
la poetessa “Vittoria Colonna”
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Sul palco, con il Sindaco Cecchi, gli sportivi
ospiti dell’evento

“UNIONE SPORTIVA LEPANTO – 
100 ANNI DI STORIA”
La presentazione al Teatro “Vittoria Colonna”

Giovedì 6 marzo, presso 
il Teatro “Vittoria Colon-
na”, si è tenuta la pre-

sentazione del libro “Unione 
Sportiva Lepanto - 100 anni 
di storia” di Franco Martella e 
del progetto sull’Oratorio “San 
Filippo Neri”, aperta al pub-
blico e accompagnata da una 
mostra fotografica. Il libro, che 
racconta la storia dell’Unione 
Sportiva Lepanto, ripercorre le 
generazioni che si sono intrec-
ciate in questo lungo viaggio, 
strettamente legato anche alla 
storia della Città di Marino. Un 
percorso narrato attraverso 
le immagini, gli aneddoti e le 
esperienze di vita vissuta in-
sieme alla squadra. L’evento, 
organizzato dall’APS Lepanto 
Sempre con il Patrocinio del 
Comune di Marino, ha visto la 
partecipazione del Primo Citta-
dino Stefano Cecchi, di rappre-
sentanti dell’Amministrazione 
comunale e degli sportivi di 
oggi e di ieri Giancarlo De Si-
sti, Giuseppe Giannini, Alfre-
do Trovalusci e Sergio Kalaj. “Il 
libro di Franco Martella riper-
corre le tappe e gli avvenimenti 
principali della Società, attra-
versando generazioni che han-
no percorso, passo dopo passo, 

di Annalisa Petricone

questi 100 anni – così l’Assesso-
re alla Cultura Pamela Muccini 
–. Ringrazio Franco per questo 
bellissimo progetto, che valoriz-
za non solo gli aspetti sportivi, 
ma anche le nostre radici, un’e-
redità tramandata ai ragazzi di 
oggi che li unisce sotto gli stes-
si valori di un tempo. È questo 
quello in cui crediamo”. “Questo 
libro – ha sottolineato il Sinda-
co Stefano Cecchi – racconta 
dei volti e delle emozioni, pro-
prio come un album di ricordi di 
famiglia. La raccolta di immagi-
ni contenute all’interno del libro, 
e ringrazio Franco Martella per il 
grande lavoro di ricerca svolto, è 
un’eredità per tutte le genera-
zioni che possono specchiarsi in 
questo passato, dove lo sport si 
fonde con il territorio. L’Ammini-
strazione comunale è vicina al 
progetto ambizioso di riqualifi-
cazione dell’Oratorio ‘San Filip-
po Neri’, che si pone l’obiettivo di 
uno sport ‘sociale’, aperto a tutti 
e gratuito, dove saranno messi 
a disposizione un campetto da 
calcio completamente ristrut-
turato e un campo da paddle. 
Ringrazio il Presidente Onorario 
della Società Sportiva Stefano 
Bianchi, per l’impegno e le eco-
nomie che stanno mettendo in 
questa iniziativa, e Don Faustin 
Cancel, per essere alla guida di 
questo oratorio: sono certo che 
diventerà presto un luogo dove 
trasmettere ai nostri giovani 

non solo l’amore per lo sport, 
ma soprattutto l’insegnamento 
della passione e della dedizione, 
elementi essenziali per vedere 
realizzati grandi progetti come 
questo”.
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LARGO RODOLFO MALTESE

Venerdì 14 marzo il Sin-
daco Stefano Cecchi e 
l’Assessore alla Cultura 

Pamela Muccini si sono recati 
in Largo Rodolfo Maltese insie-
me alla signora Ines Santarelli, 
moglie di Rodolfo Maltese, ex 
componente del Banco del 
Mutuo Soccorso, e al Maestro 
Vittorio Nocenzi, fondatore 
dello storico gruppo musica-
le rock progressive. Lo spazio, 
sito nel Rione Coste, nel luo-
go che i marinesi chiamano 
“u’ spallatu”, il 3 ottobre 2023 
era stato intitolato al compian-
to musicista, scomparso nel 
2015. La Prefettura di Roma 
aveva espresso parere contra-
rio a tale intitolazione, in quan-
to “la richiesta di deroga alla 
regola dei 10 anni (dalla morte 

di un personaggio al fine di 
intitolargli una strada, ndr)” ri-
guardava “una persona che, al 
di là dei meriti artistici, non ha 
alcun legame con il paese (Ma-
rino, ndr)”. L’Amministrazione 
comunale si è, pertanto, atti-
vata inviando alla Prefettura 
stessa, in data 1° marzo 2024, 
dei documenti, trasmessi alla 
Società Romana di Storia Pa-
tria, che testimoniavano, al 
contrario, il forte legame esi-
stente tra Rodolfo Maltese e 
Marino. A distanza di circa un 
anno, da parte della Prefettu-

di Annalisa Petricone

La Prefettura corregge l’errore

ra è arrivato l’OK definitivo, a 
firma del Viceprefetto Vicario, 
per l’intitolazione: “Considera-
to – si legge – che il sig. Rodolfo 
Maltese […], chitarrista, trom-
bettista e compositore italiano, 
è stato un componente storico 
[…] del Banco del Mutuo Soc-
corso, gruppo musicale che era 
solito riunirsi nella sala prove 
privata a Marino, divenuta poi 
famosa col nome di ‘stalla’; visto 
il certificato di residenza storico 
del sig. Rodolfo Maltese, dalla 
lettura del quale emerge che dal 
25 luglio 1977 all’11 luglio 1992 
lo stesso ha risieduto in Via Po-
sta Vecchia 46, proprio a poche 
decine di metri dal luogo che si 
vuole intitolare all’artista; tenu-
to conto che […] appare dimo-
strato il forte legame che il sig. 
Rodolfo Maltese ha avuto con 
il Comune di Marino; è accolta 
[…] la proposta di intitolazione 
del largo sito in Via Posta Vec-
chia alla memoria di Rodolfo 
Maltese con conseguente pre-
cisa denominazione di ‘Largo 
Rodolfo Maltese (1947-2015), 

Il Sindaco Cecchi e l’Assessore Muccini con il Maestro Nocenzi e la signora Ines Santarelli
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Si è svolta a Perugia, nel 
corso delle giornate 
di sabato 12 ottobre e 

domenica 13, la Conferenza 
Nazionale degli Enti Locali 
di Forza Italia, che ha visto la 
partecipazione di Ammini-
stratori di comuni, province 
e regioni, dei Presidenti delle 
Regioni Piemonte, Basilicata, 
Calabria, Molise e Sicilia oltre 
che di Ministri e Parlamentari, 
provenienti  da ogni parte d’I-
talia. Alla presenza del segre-
tario nazionale Antonio Tajani 
e del responsabile Enti Locali 
Maurizio Gasparri ci sono stati PU
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Musicista, Compositore’”. “C’è 
stato un errore sicuramente tec-
nico – ha commentato il Sin-
daco Stefano Cecchi – e siamo 
contenti che tutto si sia risolto. 
Complimenti a Rodolfo Maltese 
e al Banco del Mutuo Soccorso, 
qui rappresentato dal Maestro 
Nocenzi, che hanno portato il 
buon nome di Marino in giro per 
l’Italia e per il mondo. Dobbia-
mo tutti amare Marino: è giusto 
che ognuno svolga le proprie at-
tività e faccia ciò che si sente di 
fare, ma dire addirittura che io 
ho ucciso Rodolfo Maltese due 
volte è decisamente esagerato”. 
“Io sono nato proprio qui – ha 
aggiunto il Maestro Vittorio 
Nocenzi –, per cui questa inti-
tolazione mi riempie di gioia. 
Questo è il luogo in cui ripren-
devo fiato dalla corsa freneti-
ca, uscendo dal numero 44 di 
Via Posta Vecchia, per arrivare 
in Piazza Matteotti e prendere 
l’autobus per andare al Liceo a 
Velletri. La mia sconsideratezza 
da ‘ragazzaccio’ mi portava a 
voler fare tutta la corsa in sali-
ta in nemmeno quattro minuti, 
perciò, quando arrivato qui, ve-
devo gli angeli. Ho sempre pen-
sato che questo spazio potesse 
essere intitolato a un amico fra-
terno come Rodolfo e rinnovo i 
miei complimenti al Sindaco e a 
tutta l’Amministrazione comu-
nale: di questi tempi cultura e 
arte sono vissuti come potenzia-
li inciampi e intoppi, invece che 
come risorse, per questo avere il 
coraggio di intitolare uno spa-
zio a un musicista rock, dunque 
alternativo e inusualmente ce-
lebrato, è qualcosa che richiede 
coraggio, lucidità e qualità”.
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Marino è stata nuova-
mente protagonista in 
TV: martedì 11 marzo, 

infatti, il programma “Mangia-
re con Gusto”, trasmesso su 
Alma TV (canale 65 del digitale 
terrestre), ha visto tra gli ospiti 
della giornalista e conduttrice 
Adele Di Benedetto il Sindaco 
Stefano Cecchi e presidente 
dell'Associazione Nazionale 
Città del Vino Angelo Radica. 
Durante la puntata (registrata 
lo scorso dicembre) del format 
televisivo che racconta “sapori, 
saperi e territori”, dedicata a 
uno dei piatti iconici della cu-
cina romana, la famosissima (e 

“MANGIARE CON GUSTO”
Il Sindaco Stefano Cecchi ospite nella puntata dell’11 marzo

di Luca Rossetti gustosissima) “cacio e pepe”, 
preparata in diretta dallo Chef 
Bruno Brunori, il Primo Cittadi-
no di Marino ha parlato della 
Città da lui amministrata da 
circa quattro anni e del Cen-
tenario della Sagra dell’Uva, 
che sarà celebrato tra la fine di 
settembre e l’inizio di ottobre 
2025. “Quest’anno festeggere-
mo il Centenario della Sagra 
dell’Uva, nata il 7 ottobre 1925 
da un’idea di Leone Ciprelli – ha 
ricordato il Sindaco Stefano 
Cecchi –. Per noi è stato un ono-
re ottenere la bandiera della Cit-
tà Italiana del Vino 2025. Abbia-
mo coinvolto i Castelli Romani 
in questo progetto, con Marino 
Comune capofila e Nemi Comu-

ne coordinatore, in quanto l’a-
mico Alberto Bertucci, Sindaco 
di Nemi, è anche coordinatore 
regionale dell’Associazione Na-
zionale Città del Vino. Ci saran-
no tantissimi appuntamenti 
dedicati al vino, in tutti i Comuni 
dei Castelli Romani che hanno 
aderito a questo progetto, che 
andranno a integrare il pro-
gramma comunale”. Cosa offre 
Marino, ha chiesto Adele Di Be-
nedetto al Primo Cittadino, in 
termini di enoturismo? “Oltre 
alle tantissime aziende vitivini-
cole presenti nel nostro territo-
rio – ha risposto il Sindaco Cec-
chi –, si può trovare tantissima 
qualità in tutti i Castelli Romani, 
come del resto in tutta Italia: 

Chef Bruno Brunori, la conduttrice Adele Di Benedetto, il Sindaco Stefano Cecchi e il Presidente dell’Associazione Nazionale Città del Vino Angelo Radica
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non credo vi sia un altro Paese al 
mondo dove si mangia e si beve 
come in Italia o in cui il clima e 
la storia siano paragonabili a 
quelli della Penisola. A Marino e 
nei Castelli Romani sicuramente 
c’è la Via Appia, dall’anno scorso 
promossa a patrimonio Unesco, 
che attraversa anche il nostro 
territorio. E poi ci sono tantis-
sime cantine che hanno incen-
trato la loro produzione non più 
sulla quantità, ma sulla qualità. 
Ringrazio l’Associazione Nazio-
nale Città del Vino e il Presiden-
te Angelo Radica per il grande 
lavoro svolto negli ultimi anni: 
siamo riusciti a ufficializzare 
anche la vendemmia turistica, 
che un tempo rischiava di por-
tare ad accuse di abusivismo 
nella pratica della manodopera. 
Oggi è possibile fare anche visi-
te notturne ad aziende e vigneti 
con della musica particolare, 
che vicino all’Appia Antica è 
ancora più suggestiva”. In me-
rito all’ultima Sagra dell’Uva, 
infine, il Primo Cittadino ha 
voluto elogiare la responsabi-
lità dimostrata dai tantissimi 
giovani che hanno partecipa-
to: “Come Amministrazione ab-
biamo riscontrato che durante 
gli 11 giorni di festa moltissime 
persone sono venute a Marino 
per divertirsi senza esagerare e 
che, addirittura, diversi gruppi 
di giovani si sono organizzati 
in maniera responsabile: chi era 
alla guida non beveva, gli altri 
amici e amiche sì. Per noi è im-
portante far capire che tutte le 
restrizioni che vengono adot-
tate sono tese a salvaguardare 
la nostra vita e la nostra salu-
te, oltre che quelle degli altri”. PU
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Nella frazione di Frattoc-
chie vive e lavora da 
anni un vero e proprio 

maestro dell’arte dolciaria: 
Giuseppe Caforio, 46enne 
nato a Martina Franca (TA) e 
trasferitosi a Marino per moti-
vi sentimentali dopo aver vis-
suto per lavoro in Danimarca. 
“Quando sono arrivato a Mari-
no – ci ha raccontato Giuseppe 
– ho praticato la mia attività di 
pasticciere un po’ in tutta Roma, 
poi ho conosciuto la grande 
famiglia del Baron Cafè e da 
ormai 5 anni sono stabilmen-
te in questo grande bar, che ha 
diversi punti vendita: Via Net-

tunense km 1 e Via Nettunense 
1373, a Frattocchie; Via del Sas-
sone, a Ciampino; Via Cancellie-
ra e il supermercato Top di Via 
Nettunense km 7,1, ad Ariccia. 
Inoltre, sono il responsabile di 
produzione della pasticceria e 
da febbraio sono diventato ge-
store di un mio punto vendita, I 
Dolci di Giò, anche questo in Via 
Nettunense. Sono specializza-
to nella lavorazione del lievito, 
nei panettoni, nelle colombe, 
nelle colazioni e nella pasticce-
ria moderna. Mi piace utilizza-
re ingredienti e conferire sapori 
atipici, mentre per quanto con-
cerne le decorazioni vado più sul 
moderno”. Giuseppe ha deciso 
di partecipare anche a diversi 
contest, organizzati dalla Fe-
derazione Internazionale Pa-
sticceria Gelateria Cioccolate-
ria (FIPGC), ottenendo risultati 
brillanti. “A febbraio 2024 – ha 
spiegato – ho vinto la Medaglia 

d’Oro a Massa Carrara nel con-
corso per la miglior Colomba 
Classica d’Italia. A novembre 
2024, invece, al ‘Gustus – Expo 
dei sapori mediterranei’ di Na-
poli sono arrivato nei primi 30 al 
concorso per il miglior Panetto-
ne del Mondo. A febbraio 2025, 
nuovamente a Massa Carrara, 
ho partecipato al concorso per 
la miglior Colomba Classica d’I-
talia, dove mi sono classificato 
tra i primi 10”. Abbiamo chiesto 
a Giuseppe se ci sia un segreto 
nella sua colomba, il dolce che 
lo ha portato al successo. “Più 
che un segreto – ha risposto –, 
da parte mia c’è grande atten-
zione al lievito madre, un vero 
e proprio ‘essere vivente’, che 
va curato attentamente. L’in-
grediente principale è l’amore, 
accompagnato da una grande 
perseveranza. Una colomba 
che si rispetti va calibrata bene 
a livello di colori, profumi ed 

di Luca Rossetti

GIUSEPPE CAFORIO
Conosciamo meglio il pasticciere di Frattocchie,
protagonista in diversi contest dedicati ai dolci
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estetica. Molto importanti sono 
i canditi, la vaniglia e il burro. 
Io utilizzo scorze di arance can-
dite Cesarin, vaniglia Bourbon 
e burro tedesco”. Da Giuseppe 
abbiamo voluto anche sapere 
quali dolci da lui preparati sia 
possibile acquistare al Baron 
Cafè, per tutti gli amici di Mari-
no e dintorni che vogliano as-
saggiarli, oltre a un parere sul 
costo sempre più alto, tra gli 
altri, dei prodotti del settore 
dolciario. “Al Baron Cafè potete 
acquistare anche pasticcini e 
mignon preparati da me, oltre 
che dolci senza lattosio – ha 
detto Giuseppe –. Quanto ai 
prezzi, purtroppo, da un paio 
d’anni a questa parte le mate-
rie prime hanno subìto aumen-
ti anche fino all’80%: io stesso, 
fino al 2023, per 180 uova paga-
vo 20 euro, ora mi costano intor-
no ai 40 euro. Altre materie pri-
me hanno un prezzo maggiore 
perché sono diventate più diffi-
cili da reperire e quindi le com-
pra solo chi può permetterselo, 
mentre chi ha meno possibilità 
compra dolci industriali, che 
però hanno al loro interno molti 
componenti chimici, che di cer-
to non fanno bene”. Giuseppe 
si è, infine, aperto anche alla 
produzione di dolci per vega-
ni e intolleranti al lattosio, un 
mercato sempre più in espan-
sione. “Mi piace realizzare dolci 
per chi ha fatto una scelta etica 
come quella di non mangiare 
derivati animali, ma anche per 
chi ha allergie e intolleranze – 
ha spiegato –. Oggi sempre più 
persone non possono ingerire 
determinati prodotti per motivi 
quali, ad esempio, un clima che 

rende sempre meno salubre l’a-
ria che respiriamo e gli stessi cibi 
che consumiamo. Per questo si 
cerca di andare verso un cibo 
più naturale e a base vegetale, 
meno esposto a rischi, nono-
stante alcuni ingredienti spesso 
siano trattati chimicamente, 
con possibili ripercussioni per il 
nostro apparato alimentare. Io 
scelgo sempre prodotti di alta 
qualità”. E allora, cari lettori, 
cosa aspettate a gustare le lec-
cornie di Giuseppe?
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A TU PER TU CON ... 
ROBERTA COVIZZI

Prosegue il nostro viaggio 
vòlto alla conoscenza dei 
componenti dell’Ammi-

nistrazione comunale. Questo 
mese la protagonista della ru-
brica “Conosciamo l’Ammini-
strazione” è Roberta Covizzi, 
eletta Consigliere nella lista 
Movimento Cittadino Cecchi 
Sindaco e promossa ad Asses-
sore a Spettacolo e Turismo, 
Patrimonio, Affari Generali, 
Politiche degli Animali, Servizi 
Demografici, Ricerca e Svilup-
po e Risorse Sovracomunali 
per la Città di Marino.

di Annalisa Petricone

Assessore, ci racconti qual-
cosa di Lei. Chi è Roberta Co-
vizzi?

“Sono una donna che 10 anni 
fa si è innamorata di Marino e 
ha deciso che è proprio a Mari-
no che avrebbe vissuto da lì in 
avanti. Fino al 2015 ho sempre 
viaggiato per lavoro, sono sem-
pre stata impiegata in grandi 
aziende del settore dell’arredo, 
legate alla mia formazione pro-
fessionale, e questo mi portava 
a essere molto fuori casa. Poi mi 
sono imbattuta nel centro stori-
co di Marino, pieno di storia e di 
tradizione, e ho deciso di acqui-
stare il mio appartamento, dove 
vivo con il mio amico a quattro 
zampe Romeo”.

Cosa l’ha spinta a sostenere 
il progetto di Marino 2021 e 
la candidatura a Sindaco di 
Stefano Cecchi?

“Conoscevo Stefano Cecchi già 
prima del mio trasferimento a 
Marino, poiché sono stata due 
volte Consigliere nel Comune di 
Grottaferrata e ho sempre avu-
to la delega agli Animali. Chia-
ramente, ho potuto apprezzare 
nel tempo la sua professiona-
lità, la sua umanità e la sua in-

tegrità morale, che mi hanno 
spinta, una volta trasferita a 
Marino, a supportarlo nell’at-
tività politica entrando nella 
sua lista civica, all’interno della 
quale mi sono sempre occupata 
dell’organizzazione di eventi, tra 
cui il ‘Diciamolo! in Festa’, che ho 
ideato e realizzato insieme ad 
altri volontari come me, tanto 
da diventare una meravigliosa 
squadra che ancora oggi lavo-
ra in armonia. Quando Stefano 
mi ha illustrato il progetto di 
Marino 2021 e tutto quello che 
avrebbe voluto realizzare non 
ho potuto far altro che essere al 
suo fianco”.

Lei è stata eletta Consiglie-
re con la lista Movimento 
Cittadino Cecchi Sindaco, si 
aspettava di essere nomina-
ta Assessore?

“La sorpresa più grande è sta-
ta, innanzitutto, l’elezione stes-
sa: non mi aspettavo di avere 
i numeri per essere eletta nella 
mia lista, poiché, non essendo 
originaria del posto, credevo di 
non avere un riscontro. Invece la 
mia attività sul territorio aveva 
dato bei frutti e mi aveva fatto 
conquistare l’affetto di tutte le 
persone che mi hanno votato. 
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Non nascondo che ricevere le 
deleghe mi ha reso molto felice, 
non mi aspettavo una nomina 
di questo tipo e quando è arri-
vata non ho potuto che essere 
orgogliosa di essere l’Assessore 
di un Sindaco preparato come 
Stefano Cecchi. Mi sono, quindi, 
dimessa dal ruolo di Consigliere 
e ho accettato senza indugi l’As-
sessorato”.

Quali sono gli obiettivi prin-
cipali raggiunti finora negli 
ambiti di Sua competenza?

“Quello più importante è la ri-
attivazione, dopo 5 anni in cui 
nessuno se n’era più occupato, 
dell’Assessorato agli Animali, 
per il quale abbiamo avviato 
tantissimi progetti, primo fra 
tutti il patentino ‘L’Uomo e il 
Cane’, per il quale Marino è stato 
Comune capofila in tutta la Re-
gione Lazio, con il patrocinio del 
Sistema Sanitario Regionale, 
dell’ASL Roma 6 e dell’Ordine dei 
Medici Veterinari della Provincia 
di Roma. Abbiamo, inoltre, crea-
to un team insieme alla Polizia 
Locale, che ringrazio, per tanti 
progetti e iniziative volte alla 
tutela degli animali. Molto im-
portante è anche la parte relati-
va al Patrimonio: dopo 50 anni, 
infatti, è stato fatto, finalmente, 
un censimento di tutti i beni di 
proprietà del Comune di Mari-
no, al fine di valutarne l’utilizzo. 
Per il Settore Demografico, poi, 
abbiamo migliorato la gestione 
dell’Anagrafe, dello Stato Civile, 

dell’Elettorale e della Statistica, 
per raccogliere dati sulla popo-
lazione per fini amministrativi 
e governativi, garantendo, così, 
servizi essenziali ai cittadini. 
Tutto questo senza tralasciare 
l’importanza della Ricerca, dello 
Sviluppo e delle Risorse Sovra-
comunali, essenziali per acce-
dere a finanziamenti esterni per 
sviluppare progetti sul territorio 
senza pesare sul bilancio comu-
nale. Quello degli Affari Genera-
li, infine, è un settore chiave, che 
gestisce una varietà di attività 
trasversali amministrative del 
Comune grazie alla professio-
nalità e al lavoro dell’Ammini-
strazione tutta”.

In merito agli eventi, parlia-
mo di Sagra dell’Uva. La 100a 

edizione, quella del 2024, è 
stata un successo. State già 
lavorando per il Centenario 
di quest’anno?

“Assolutamente sì. In realtà ab-
biamo già definito la linea, con 
qualche rifinitura da apportare. 
Posso dire che anche quest’an-
no saranno 11 giorni di festa! 
Le novità introdotte lo scorso 
anno, tra cui lo spettacolo del 
sabato in Piazza Matteotti e il 
Corteo dei bambini, si sono ri-
velate vincenti. Tutta la Giunta 
e i Consiglieri stanno lavorando 
con grande sinergia, come sem-
pre accade, del resto, per realiz-
zare un evento unico nell’anno 
in cui Marino è anche stato in-
signito Comune capofila per la 
‘Città Italiana del Vino’ 2025”.
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POLIZIA DI STATO
La Sezione ANPS di Velletri in visita al Comune di Marino

Nella mattinata di mer-
coledì 19 marzo il Pre-
sidente della Sezione 

ANPS (Associazione Nazionale 
Polizia di Stato) di Velletri San-
dro Capasso e il Vicepresiden-
te Mariano Petta sono stati 
ospiti del Comune di Marino. 
Ad accoglierli, insieme al Sin-
daco Stefano Cecchi, anche il 
Consigliere Francesca Puliti e 
il Dirigente dei Lavori Pubbli-
ci Ing. Roberto Leto. La visita, 
durante la quale si è discusso 
della storia e delle iniziative 
della Sezione ANPS e del futu-
ro coinvolgimento della stessa 

negli eventi istituzionali, ha 
messo in luce il grande impe-
gno e la dedizione dei soci del-
la Sezione di Velletri, attiva dal 
2021. Al termine dell’incontro, 
svoltosi nella Sala Consilia-
re “Zaccaria Negroni”, è stato 
consegnato al Primo Cittadino 
Stefano Cecchi il gagliardetto 
della Sezione ANPS di Velletri. 
“È stato un grande piacere ospi-
tare, presso il nostro Comune, 
la Sezione ANPS di Velletri – ha 
dichiarato il Sindaco Stefano 
Cecchi –. La loro visita ha rap-
presentato un’importante oc-
casione per ribadire l’impegno 
che la nostra comunità ha nel 
sostenere le attività della Poli-
zia di Stato e delle associazioni 
che operano quotidianamen-

di Anna Paola Polli

te al servizio del bene e della 
sicurezza comune. La Sezione 
ANPS di Velletri è una risorsa 
preziosa per il territorio di tutti 
i Castelli Romani. L’incontro di 
ieri (mercoledì 19 marzo, ndr) 
ha gettato le basi per nuove col-
laborazioni per sensibilizzare la 
cittadinanza su temi importanti 
come il bullismo, la violenza e 
la sicurezza”. Il Presidente della 
Sezione ANPS di Velletri San-
dro Capasso e il Vicepresiden-
te Mariano Petta hanno, inol-
tre, incontrato il Comandante 
della Polizia Locale di Marino 
Giulio Bussinello all’interno 
degli Uffici del Comando della 
Polizia Locale, illustrando le at-
tività della Sezione e rinnovan-
do la propria disponibilità a 
collaborare e a essere presenti 
in occasione di eventi e mani-
festazioni sul territorio.

Sandro Capasso e Mariano Petta con il Comandante
della Polizia Locale di Marino Giulio Bussinello

Sandro Capasso e Mariano Petta, Presidente e Vicepresidente dell’ANPS di Velletri,
con il Sindaco Cecchi, il Consigliere Puliti e l’Ing. Roberto Leto
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FRA’ SORRENTINO
Intervista al rapper marinese, che ha appena dato alla luce
il suo nuovo album “Si storia pe me”

Francesco Sorrentino, per 
tutti Fra’ Sorrentino, clas-
se 2002, è un grande ta-

lento della musica rap e un 
orgoglio tutto nostro: anche 
se i suoi genitori sono di Sor-
rento, in provincia di Napoli (si 
potrebbe, pertanto, dire che 
è “sorrentino di nome e di fat-
to”), in realtà è nato proprio a 
Marino, dove vive e dove ha 
frequentato la Scuola Prima-
ria “Sandro Pertini” e la Scuola 
Media “Giuseppe Ungaretti”, 
per poi diplomarsi al Liceo 
Classico “Ugo Foscolo” di Al-
bano e conseguire la Laurea 
Triennale in Letteratura, Musi-
ca e Spettacolo all’Università 
“La Sapienza” di Roma, dove 

attualmente frequenta il Corso 
di Laurea Magistrale in Filo-
logia Moderna. Anche se non 
esclude un futuro nel mondo 
accademico, è nella musica 
che Fra’ Sorrentino trova la sua 
vera espressione: il rap, per lui, 
non è solo un genere, ma il lin-
guaggio attraverso cui raccon-
ta storie, emozioni e frammen-
ti di vita. “Ho iniziato – ci ha 
raccontato Francesco – a com-
porre testi all’età di 15 anni e ho 
pubblicato, a partire dal 2021, 
sei singoli e il mio primo album, 
‘Oro’, uscito nel 2023 e prodotto 
da Matteo Gabbianelli, front-
man del gruppo marinese KuT-
so. Collaborando con il poeta 
marinese Marco Onofrio, ho rea-
lizzato e performato in Italia e in 
Spagna, a Siviglia, i due singoli 
‘Oro’ e ‘BonTon’. A ottobre 2024 

ho vinto il concorso ‘Emergen-
ze Rock’, organizzato dal MEI 
(Meeting degli Indipendenti), e 
il Premio MEI per l’IMAIE (Istituto 
Mutualistico per la Tutela degli 
Artisti Interpreti ed Esecutori). 
Da settembre 2024 sto vivendo 
un'esperienza incredibile come 
concorrente al programma te-
levisivo ‘BellaMa’, in onda su Rai 
Due dal lunedì al venerdì dalle 
15.30 alle 17. Proprio qui vener-
dì 4 aprile ho presentato il mio 
nuovo album ‘Si storia pe me’”. 
Fra’ Sorrentino promuoverà 
quest’ultimo lavoro con un 
tour, partito il 5 aprile da Roma 
e che terminerà il 10 maggio a 
Palermo, passando per Latina 
(12 aprile), Firenze (19 aprile), 
Napoli (26 aprile) e Milano (3 
maggio). “Il mio primo album, 
‘Oro’ – ha spiegato Francesco 
–, raccontava la mia adolescen-

di Luca Rossetti
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za e gli anni del liceo e voleva 
essere una riflessione sul tempo 
come un valore prezioso, un po’ 
come l’oro: parlava della neces-
sità di non sprecarlo e di allon-
tanarsi da tutte quelle situazioni 
in cui siamo costretti a fingere 
di essere qualcun altro per non 
disturbare. Questo tema mi ha 
spinto spesso a esibirmi nei live 
vestito e truccato da Joker. Il 
nuovo album, ‘Si storia pe me’, 
mescola dialetto napoletano e 
italiano, partendo dal rap per 
esplorare diversi generi: dall’old 
school rap di ‘Sparirei’ all’indie 
pop di ‘Nostril’, con Matteo Gab-
bianelli abbiamo sperimentato 
sonorità elettroniche e orche-
strali. Il disco nasce anche dal-
la mia esperienza missionaria 
comunitaria in Sierra Leone nel 
2023 con i Giovani Costruttori 
per l’Umanità, la missione della 
Diocesi di Albano che da oltre 
25 anni si occupa di costruire 
scuole, ospedali e tanto altro in 
Africa. Quei giorni mi hanno 
cambiato profondamente e in 
quest’album ho cercato di espri-
mere tutto l’amore che ho vissu-
to e provato in quel periodo”. Lo 
stesso amore che Fra’ Sorren-
tino trasmetterà certamente 
al pubblico durante il Marino 
Village 2025, in programma 

dal 23 maggio al 1° giugno 
al Parco della Pace di Cava 
dei Selci e nel quale sarà tra i 
protagonisti, lui che proprio 
a Cava dei Selci aveva aperto 

il concerto dei KuTso in occa-
sione di Boville Estate 2023 e 
che a Santa Maria delle Mole 
era stato tra gli ospiti della 
Notte Bianca in Allegria 2024.

PUBBLICITÀ
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COLDIRETTI ROMA

di Anna Paola Polli

Lunedì 31 marzo, presso la 
Sala Lepanto, si è tenuta 
l’Assemblea dei Soci della 

Coldiretti Roma, alla presenza 
del Direttore Regionale e Pro-
vinciale Carlo Picchi, del Pre-
sidente di Sezione Guglielmo 
Schiaffini e dei responsabili 
degli uffici tecnici della stes-
sa Coldiretti Francesco Sossi, 
Francesco Tocchi, Alessio Iori e 
Giuseppe Pizziconi. Il Sindaco 
Stefano Cecchi e il Vicesindaco 
Sabrina Minucci hanno parte-
cipato all’incontro e portato i 

saluti istituzionali in quello che 
è stato un momento impor-
tante di ascolto e di confronto 
sul territorio e su numerose 
tematiche, di natura locale e 
nazionale: dall’etichettatura 
obbligatoria alle modifiche al 
Codice Doganale, dal principio 
di reciprocità alla sicurezza ali-
mentare, fino al contrasto alle 
importazioni sleali. “Coldiretti 
Roma è sinonimo da sempre di 
genuinità ed eccellenza, pro-
dotti coltivati e fatti con amore 
e attenzione verso il territorio 
– hanno dichiarato il Sindaco 

Stefano Cecchi e il Vicesin-
daco Sabrina Minucci –. Nel-
la scorsa edizione della Sagra 
dell’Uva, la 100a, si è creato un 
connubio perfetto che, siamo 
certi, riscuoterà un grande suc-
cesso anche per il Centenario, in 
programma il prossimo ottobre 
con tante novità. Ringraziamo 
la Coldiretti Roma, il Presidente 
di Sezione Guglielmo Schiaffi-
ni e tutti i soci per l’attenzione 
verso il nostro territorio e per la 
rinnovata disponibilità a essere 
parte integrante di questo gran-
de evento che ci attende”.

Il 31 marzo a Marino l’Assemblea dei Soci

PU
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Il Sindaco Cecchi e il Vicesindaco Minucci con 
il Direttore Regionale e Provinciale Coldiretti 
Carlo Picchi e il Presidente di Sezione Guglielmo 
Schiaffini
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È una rubrica
dedicata ai nostri amici 
cani e gatti in cerca di 

una casa che possa
accoglierli con amore!

Contattaci al
n. 3803453435 e 
ADOTTA anche tu 

un amico a
4 zampre!
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“MARCIA GIUBILARE PER LA TERRA”

Sabato 15 marzo si è tenuta 
la “Marcia Giubilare per la 
Terra”, una manifestazio-

ne nata con l’intento dare voce 
alle terre “ferite” dall’uomo, 
che ha visto la partecipazione 
di S.E. Mons. Vincenzo Viva, Ve-
scovo di Albano, e di S.E. Mons. 
Antonio Di Donna, Vescovo di 
Acerra (NA), il quale, in qualità 
della sua carica di Presidente 
della Conferenza Episcopale 
Campana, ha condiviso il suo 
impegno nella “terra dei fuo-
chi”. Il ritrovo per la marcia ha 
avuto luogo alle ore 8 presso 
Via degli Astarini, a Santa Pa-
lomba, ed è arrivato intorno 
alle ore 11 presso la Cattedrale 
di San Pancrazio, ad Albano. 
Anche il Comune di Marino, 
presente con il Sindaco Stefa-

no Cecchi e l’Assessore all’Am-
biente Bruno Orazi, ha dato 
il patrocinio all’evento. “Con 
grande impegno verso la tutela 
dei nostri territori e la salute dei 
nostri cittadini – ha spiegato il 
Primo Cittadino Stefano Cec-
chi –, come Comune di Marino 
abbiamo voluto esprimere so-
stegno, con il nostro patrocinio, 
alla ‘Marcia Giubilare per la 
Terra’. Questa manifestazione 
ha rappresentato un’ulteriore, 
importante occasione di sensi-
bilizzazione e di partecipazio-
ne collettiva per sottolineare i 
danni dell’uomo sulla natura e 
la necessità di cambiare le no-
stre scelte per il nostro futuro. 
La ‘Marcia Giubilare per la Terra’, 
che si è svolta in un clima pacifi-
co di profondo rispetto recipro-
co e che ha registrato una gran-
dissima partecipazione, si pone 
anche l’obiettivo di mantenere 

L’Amministrazione comunale presente per ribadire
il NO al termovalorizzatore di Santa Palomba

di Luca Rossetti accesi i riflettori sul termova-
lorizzatore che Roma Capitale 
vuole realizzare. Noi continuere-
mo, con ogni mezzo, a ribadire il 
nostro NO!”.

Il Sindaco Cecchi e gli altri amministratori locali
durante la “Marcia Giubilare per la Terra”
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“LIBERA DI… LIBERA DA…” 

di Ambra Badini

“La mia libertà finisce 
dove comincia la vo-
stra”, famoso aforisma 

di Martin Luther King, ancora 
oggi rappresenta un invito a 
riflettere sul senso di respon-
sabilità che accompagna le 
nostre scelte di vita, siano esse 
personali, sociali, politiche o 
religiose. La libertà è il sogno 
umano più comune e una spe-
ranza: lo può capire chi ne è 
stato privato, chi troppo a lun-
go ha subito il dramma della 
prigionia, materiale e morale, 
e chi è stato schiacciato dalla 
violenza di un potere assetato 
di egoismo. Per la libertà si è 
combattuto, implorato, inse-
gnato, vinto e perduto, per la 
sua conquista l’uomo si è tra-
sformato in eroe, spesso sacri-
ficando la sua stessa vita. Ogni 
libertà ha una storia, una vita, 
un inizio e una fine, qualcuno 
che la cerca, la invoca, la inse-
gue, la interpreta e la rappre-
senta. Ogni uomo e ogni don-
na dilata le sue aspirazioni e 
vive la sua dimensione di liber-
tà, perché ogni libertà è frutto 
di una sua interpretazione e 
di un suo significato. È grazie 
a essa che il mondo si apre 
all’abbraccio fraterno dell’al-
tro ed è grazie a lei che l’uomo 
esprime la sua forza e volon-
tà. Nella libertà cresce l’albero 

dell’amicizia e della compren-
sione dell’altro e con essa ogni 
conquista diventa “vera”. Vi-
vere senza libertà è, pertanto, 
una terribile condanna. Ecco 
perché bisogna amarla, ma 
mai con la presunzione che sia 
solo nostra, bensì con la ge-
nerosità e l’intelligenza di chi 
sa farla amare anche agli altri. 
Nella vita di tutti i giorni essa si 
manifesta in due modalità, “li-
bertà di” e “libertà da”, comple-
mentari tra loro. La “libertà di” 
si riferisce alla capacità di agi-
re, di esprimersi, di perseguire 
i propri obiettivi e di realizzare 
il proprio potenziale, pertanto 
si associa all’idea di autonomia 
e indipendenza come libertà 
di azione, di parola e di reli-
gione. La “libertà da”, invece, si 
riferisce alle costrizioni ester-
ne tangibili, come la povertà 

  “La mia libertà finisce
dove comincia la vostra”

(M. L. King)

e l’oppressione, o intangibili, 
come la paura e le insicurezze. 
Senza la libertà da costrizioni, 
la libertà di agire è sempre li-
mitata. Allo stesso modo, se 
non esercitiamo la nostra “li-
bertà di”, potremmo ritrovarci 
imprigionati in catene invisibi-
li, limitando, quindi, la nostra 
“libertà da”. In un mondo in 
cui le sfide alla libertà sono in 
continua evoluzione, averne 
un’idea chiara ci permette di 
navigare con maggiore consa-
pevolezza nel presente, per vi-
vere con più speranza il futuro!
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DICIAMOLO... IN PILLOLE

Martedì 18 marzo si è celebrata la Giornata 
Nazionale in memoria di tutte le vittime 
del Covid, istituita con legge dal Senato. 

Esattamente il 18 marzo 2020 i camion dell’esercito 
portavano via da Bergamo centinaia di bare con morti 
destinati alla cremazione. “Sembra passato un secolo 
dalla pandemia di Covid, la quotidianità e il ritorno 
alla normalità sembrano aver allontanato mascherine 
e distanze di sicurezza – è la riflessione del Sindaco 
Stefano Cecchi –, ma le immagini di quei giorni e la 
paura che tutti abbiamo provato nel periodo in cui il virus 

GIORNATA NAZIONALE IN MEMORIA DELLE VITTIME DEL COVID
Il pensiero del Sindaco Cecchi

Lunedì 17 marzo sono iniziate le operazioni tecniche per la messa online del nuovo sito istituzio-
nale del Comune di Marino, realizzato secondo il progetto PNRR Mis.1.4.1, adottato dall’Ente, che 
rispetta le linee guida di design per i siti Internet e i servizi digitali della Pubblica Amministrazione, 

promosse dall’Agenzia per l’Italia Digitale (AgID), soggetto attuatore della misura del PNRR. L’obiettivo 
del nuovo portale istituzionale (https://www.comune.marino.rm.it) è quello di migliorare l’esperienza di-
gitale dei cittadini e il loro rapporto con l’Ente comunale quando ricercano informazioni, richiedono una 
prestazione o effettuano un adempimento.

SITO ISTITUZIONALE DEL COMUNE DI MARINO
Da lunedì 17 marzo online il nuovo portale

sembrava essere più forte di tutto non potrà mai essere cancellata. Questa giornata è dedicata a coloro 
che non hanno vinto questa battaglia, lasciando un profondo vuoto in ogni famiglia. Allo stesso tempo, 
tutto questo ci ha anche fatto riflettere sulla forza di questa Nazione, sulla collaborazione, la disponibilità, 
il rispetto e l’aiuto reciproco e la speranza che ha dato al Paese la forza di rialzarsi dopo tante difficoltà. 
Sta a noi, oggi, portare avanti questi insegnamenti, per far sì che questa bruttissima esperienza possa 
lasciare spazio nei nostri cuori a ciò che invece ha salvato tante vite, al coraggio di chi si è sacrificato 
per gli altri: un ringraziamento che non avrà mai fine, come il ricordo di chi oggi commemoriamo”.

Lunedì 17 marzo è stato il 164° anniversario della Giornata dell’Unità Na-
zionale, della Costituzione, dell’Inno e della Bandiera. “Ricordare la storia 
– ha evidenziato il Sindaco Stefano Cecchi – è un dovere di ogni istitu-

zione per sottolineare le nostre radici, stringere la comunità e istruire le giovani 
generazioni su ciò che oggi sembra essere scontato, ma che ha visto, invece, il 

GIORNATA DELL’UNITÀ NAZIONALE, DELLA COSTITUZIONE,
DELL’INNO E DELLA BANDIERA
Lunedì 17 marzo il 164° anniversario

susseguirsi di eventi importanti. Uno di questi fu proprio il 17 marzo 1861, con un passaggio fondamentale 
per la nostra Nazione, quando Vittorio Emanuele II, già Re di Sardegna, con l’approvazione del disegno di 
Legge del Senato, proclamò la nascita dello Stato, diventando, così, Re d'Italia”.
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A partire da mercoledì 2 aprile, l’Isola Ecologica delle frazioni è 
stata temporaneamente spostata nel Piazzale dello Sport di 
Cava dei Selci (fronte Bocciodromo) a causa dell’unione dei 

mercati rionali. Sarà aperta il mercoledì dalle 12 alle 16 e l’accesso 
sarà consentito solo ai mezzi con portata massima di 35 quintali a 
pieno carico. Sarà possibile conferirvi esclusivamente rifiuti ingom-
branti. Il servizio è realizzato dalla Multiservizi dei Castelli di Marino 
Spa per garantire un corretto smaltimento dei rifiuti e tutelare l’am-
biente.

ISOLA ECOLOGICA DELLE FRAZIONI
Nuova collocazione nel Piazzale dello Sport di Cava dei Selci

Si è concluso venerdì 7 marzo, presso l’Auditorium INPS di 
Roma, l’VIII Congresso CISL FP Roma Capitale Rieti dal titolo 
“Insieme più liberi, insieme più forti”. La CISL Funzione Pubblica 

appartiene alla Confederazione Italiana Sindacati Lavoratori e 
rappresenta, in particolare, i dipendenti: della Sanità, dei Ministeri 
e degli organi dello Stato; dei Comuni, delle Province, delle Città 
Metropolitane e Regioni; degli Enti Pubblici non Economici; delle 
Agenzie e del Terzo Settore. “Ho accettato con piacere l’invito a 

“INSIEME PIÙ LIBERI, INSIEME PIÙ FORTI”
Il Sindaco Cecchi presente all’VIII Congresso CISL FP Roma Capitale Rieti

partecipare a questo evento – ha dichiarato il Sindaco Stefano Cecchi, presente all’incontro –, perché la 
macchina amministrativa è un meccanismo molto complesso e il personale ne è il motore. Per guidarla nel 
raggiungimento degli obiettivi, la posizione di ogni Amministrazione deve essere responsabile nell’ascolto e 
nel confronto”.

Venerdì 28 marzo, dalle 16 alle 17.30, presso la Biblioteca 
comunale “Vittoria Colonna”, ha preso il via il “Caffè Letterario”, 
un emozionante viaggio letterario, attraverso le voci femminili 

della letteratura mondiale, rivolto a tutti i cittadini. Quattro i libri 
oggetto di lettura, discussione e confronto, che raccontano storie di 
donne indimenticabili: “Mille splendidi soli” (K. Hosseini); “Una donna 
spezzata” (S. de Beauvoir); “La casa degli spiriti” (I. Allende); “Una 
donna” (S. Aleramo). Durante gli incontri del “Caffè Letterario” sarà 
possibile condividere le proprie riflessioni sul significato profondo 
delle opere in discussione. La partecipazione agli incontri del “Caffè 
Letterario” è gratuita. Per informazioni e prenotazioni è possibile 
contattare il numero di telefono 06/93662454-455-456.

CAFFÈ LETTERARIO
Un viaggio letterario attraverso le voci femminili del mondo
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Il pluviometro misura la quantità di precipitazioni atmosferiche cadute in un determinato intervallo di tempo. 
Essenziale per gli studi climatici, per la gestione delle risorse idriche e la previsione di eventi meteorologici 
estremi, esso raccoglie l’acqua piovana e ne misura il volume o il peso, traducendolo in millimetri di precipita-
zione. 1 ml di pioggia equivale a 1 l di acqua caduto su 1 m2 di superficie. Per ottenere misurazioni accurate, 
il pluviometro deve essere installato in un’area aperta, lontano da ostacoli come edifici o alberi che potrebbero 
alterare la raccolta della pioggia. Inoltre, è importante effettuare una manutenzione periodica per evitare errori 
dovuti a detriti o evaporazione dell’acqua raccolta. Il pluviometro viene impiegato in: meteorologia e climatolo-
gia, per analizzare le tendenze climatiche e prevedere eventi estremi, come alluvioni o siccità; agricoltura, per 
gestire l’irrigazione e ottimizzare l’uso dell’acqua nei campi; gestione delle risorse idriche, per monitorare le 
riserve idriche e pianificare l’uso dell’acqua potabile; idrologia, per lo studio del ciclo dell’acqua e la prevenzione 
di rischi idrogeologici. Questi i diversi tipi di pluviometro esistenti:
- Manuale. Composto da un cilindro graduato che raccoglie la pioggia. La misurazione avviene manualmente 
leggendo il livello dell’acqua accumulata;
- A bascule (o a cuvette ribaltabili). Dotato di due piccoli recipienti alternati che si riempiono e si svuotano auto-
maticamente, permettendo una registrazione continua e precisa della precipitazione;
- Ottico o laser. Utilizza fasci di luce per rilevare le dimensioni e la velocità delle gocce di pioggia, fornendo dati 
dettagliati sulla distribuzione delle precipitazioni;
- A peso. Misura la pioggia accumulata attraverso una bilancia di precisione, garantendo un’alta accuratezza 
nelle misurazioni.

METEOROLOGO • Gianluca Caucci

Il pluviometro: Cos’è e come funziona

COME SONO LE PREVISIONI

Da sempre l’amore è un sentimento importante nella vita di ognuno di noi e con la comparsa delle app di 
dating è avvenuta una rapida e radicale trasformazione della modalità con la quale incontriamo un possibile 
partner. Infatti, se da un lato queste app ci consentono di abbattere le distanze e oltrepassare lo spazio fisico in 
cui ci troviamo, dall’altro hanno introdotto nuove e complesse dinamiche relazionali. Vi sono diversi fattori che 
spingono le persone a servirsi di questi strumenti: tra questi, la possibilità di selezionare specifici parametri 
per la scelta del partner, la curiosità per l’ignoto e l’anonimato, garantito dallo schermo, che consente di supe-
rare l’ansia tipica degli incontri tradizionali. Inoltre, queste app si avvalgono dei meccanismi legati al circuito 
di ricompensa del nostro cervello, lo stesso sistema che si attiva con il gioco d’azzardo o con le dipendenze: 
pertanto, ogni volta che il nostro profilo viene abbinato a quello di un potenziale partner vi è una scarica di 
dopamina, l’ormone della felicità, che ci porta a sfogliare altri profili. Ciò non fa altro che mostrarci infinite al-
ternative, con il rischio di generare il paradosso della scelta: più possibilità abbiamo, più sarà difficile sceglie-
re. Inoltre, saremo portati a interrompere più frequentemente le relazioni proprio perché crediamo di poter 
trovare una persona migliore di quella attuale. Il rischio di tutto questo è che non percepiamo più le persone 
come individui unici, ma come opzioni. Tutto ciò ha trasformato fortemente la nostra percezione dell’amore: 
infatti, se nel passato esso nasceva da incontri spontanei e romantici, oggi può avvenire attraverso l’utilizzo di 
strumenti tecnologici stando comodamente seduti sul divano di casa.

PSICOLOGA • Maria Tagliaferri

Come è cambiato l’amore al tempo dei social?

COME MIGLIORARE NOI STESSI
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Come noto, il buono è corrisposto dall’INPS al genitore richiedente, previa presentazione di idonea documen-
tazione attestante l’iscrizione e il pagamento della retta a strutture pubbliche o private. Ai bambini nati dal 1° 
gennaio 2024, nel cui nucleo familiare era presente un altro minore di 10 anni e con ISEE sino a 40.000 €, era 
prevista una maggiorazione tale da raggiungere la misura di 3.600 € annui (327,30 € al mese). Per il 2025 è 
stata abolita la necessità della presenza nel nucleo familiare di un altro bimbo di età inferiore a 10 anni, ma è 
rimasta la condizione secondo cui, per avere diritto alla maggiorazione, il bimbo deve essere nato dopo il 31 
dicembre 2023. Nel 2025, pertanto, l’entità del rimborso dipende dalla data di nascita del bambino.
Se la nascita è avvenuta entro il 31 dicembre 2023 spettano:
- 3.000 € annui con ISEE fino a 25.000 €, pari a 272,70 € al mese (per 11 mensilità);
- 2.500 € annui con ISEE fino a 40.000 €, pari a 227,20 € al mese;
- 1.500 € annui con ISEE oltre i 40.000 €, pari a 136,30 € al mese.
Se la nascita è avvenuta dal 1° gennaio 2024 spettano:
- 3.600 € annui per ISEE fino a 40.000 €, pari a 327.30 € al mese;
- 1.500 € annui per ISEE oltre i 40.000 €, pari a 136.30 € al mese.
La seconda novità introdotta dalla Legge di Bilancio è la neutralizzazione dell’assegno unico ai fini dell’attribuzio-
ne del Buono Nido. Dunque, l’ISEE viene ora computato al netto dell’assegno unico e familiare per i figli a carico.

Bonus Asilo Nido, le novità dal 2025

NORMATIVE FISCALI

OPERATRICE CAF PATRONATO • Sabrina Cristiani

Qual è la distinzione tra gli interventi a carico dell’usufruttario
e quelli di spettanza del nudo proprietario?

COSA CI DICE LA LEGGE

AVVOCATO • Luca Santini

Premesso che l’usufrutto consiste nel diritto di godere della cosa altrui con l’obbligo di rispettare la destinazione 
economica del bene, il Codice Civile non conosce la c.d. “nuda proprietà” come diritto distinto dalla proprietà. 
Il concetto di “nuda proprietà” è, infatti, di origine dottrinale, utile solo a descrivere la situazione della proprietà 
gravata da usufrutto: i suoi tratti contenutistici sono desunti, dunque, dal combinato disposto delle norme in 
tema di proprietà e di quelle in tema di usufrutto, ossia in via di mera sottrazione, dal contenuto del primo, dei 
poteri e delle facoltà che formano il contenuto del secondo. Gli artt. 1004 e 1005 C.C., pur con diversa formu-
lazione - facendo richiamo il primo alla “manutenzione ordinaria” e il secondo alle “riparazioni straordinarie” -, 
operano una ripartizione tra nudo proprietario e usufruttuario delle spese tutte di manutenzione del bene. Sic-
ché, il punto nodale della questione attiene alla qualificazione ordinaria o straordinaria della natura dell’opera. 
Pertanto, ai fini della distinzione tra gli interventi a carico dell’usufruttario e quelli spettanti al nudo proprietario, 
rileva il carattere ordinario o straordinario dell’opera, poiché, in considerazione della natura dei rispettivi diritti, 
l’usufruttuario ha l’onere di provvedere a quanto attiene alla mera conservazione e godimento del bene, mentre 
sono riservate al nudo proprietario le opere che incidono sulla struttura, la sostanza e la destinazione dello stesso 
legati alla sua vetustà.




